

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales.

CORREO DE PROVINCIAS.

LEON.—El día 20 del actual por la noche ocurrió un incendio en el pueblo de Villabandin, del ayuntamiento de Murias de Paredes, que en pocas horas redujo á cenizas veintidos casas con cuantos efectos habia en ellas y algunos ganados. Afortunadamente no ha habido ninguna desgracia personal, si bien afectan sensiblemente las pérdidas ocurridas á la mayoría de los laboriosos y honrados vecinos de aquel pueblo.

GALICIA.—Durante la última quincena se han empleado en las obras del arsenal del Ferrol, 2,485 hombres.

Los trabajos ejecutados son los siguientes:

Recomposiciones, en las fragatas *Príncipe Alfonso, Blanca, Princesa de Asturias*; en los vapores *San Francisco de Borgia, Pizarro, Colon, General Alava*.

Además, se han verificado distintas obras para la corbeta *Mazarredo, Remolcador núm. 1.º* y atenciones generales del arsenal, incluidos los edificios y obras hidráulicas.

VALLADOLID.—Dice *La Crónica Mercantil* del día 25:

«Anteayer, como estaba anunciado, tuvo lugar en las eras de fuera del Puente Mayor y tierras contiguas la prueba de varias máquinas de aplicación á la agricultura, como segadora, aventadora, limpiadora, varios trituradores, varios arados y una sembradora, en presencia de nuestra primera autoridad civil y de otras muchas personas de la población y no pocos labradores.

En la operacion á que fueron sometidas dieron su resultado como era de esperar, pues el perfeccionamiento en ellas ha llegado á una altura imponderable, pero se ocurría á algunos preguntar: ¿tienen aplicacion inmediata en este país? opinando desde luego que no, pues los terrenos repartidos en pequeñas suertes, y la estrechez de los caminos imposibilitan su aplicacion, y aunque puedan vencerse las dificultades últimas, no así las primeras; por esto nos dolíamos al ver las pruebas anteayer verificadas, que siendo de tan fácil y buen resultado no puedan tener completa acogida por nuestros labradores, haciéndose imposible mientras subsistan las causas anunciadas.

De todos modos es de admirar el buen trabajo que hizo en especial la segadora, por su igualdad en el corte y limpieza en el trabajo, como la limpiadora que aunque pequeña hace la separacion de la paja y del trigo sin que se note pérdida de este en su grano; los arados ya son conocidos de nuestros agricultores y por eso omitimos nuestro juicio, como de los trituradores ya en uso en varias clases de labor; la sembradora es muy manuable y se coloca, como el saco ordinario, para la siembra, pudiendo guardarse su maquineta para mayor ó menor sembradura.

Concluimos por fin dando las gracias á sus propietarios y su comisionado en esta capital, señor Diez y Diez, que tan buen servicio hacen al país acostumbrándole al uso y al perfeccionamiento de las máquinas agrícolas.»

—También dice el mismo periódico:

«Sabemos que la Diputacion provincial, con objeto de dar trabajo á muchos de los braceros que hoy se encuentran desocupados, ha acordado continuar las obras de la carretera de esta capital á la Mota del Marqués, de la que está terminada la seccion hasta Castroleza.

También se van á dar principio á los estudios de la carretera que partiendo de Tordesillas terminará en Olmedo, á fin de que inmediatamente puedan emprenderse los trabajos.

Creemos que nuestras autoridades y corporaciones harán por su parte cuantos esfuerzos puedan á fin de aliviar la triste situacion de nuestros honrados trabajadores.»

HUESCA.—*El Alto Aragon*, periódico de Huesca, dice que el domingo último descargó en aquella capital y su comarca una horrosa tempestad que puso en consternacion al vecindario. Varias fueron las exhalaciones que cayeron en los alrededores de la poblacion y pueblos limítrofes; y muy abundante la piedra que la tormenta descargó, sobre todo en los términos de la Ribera y Cuarte, donde ha producido males de mucha consideracion en los campos.

Muchos árboles han sido desgajados por el viento y en Huerrios una chispa eléctrica ocasionó la muerte de algunas cabezas de ganado. Que sepa-

mos, no hay que lamentar ninguna desgracia personal.

CATALUÑA.—Dice un periódico de Barcelona: «Son bastantes las familias que tienen en su poder títulos de la deuda, al parecer falsificados. Se cuenta de varias personas que los tienen en su poder por sumas de consideracion y casi todas las habian recibido en garantía de préstamos, y otras operaciones mercantiles. Entretanto el juzgado entiende en la formacion de las diligencias con la actividad que el caso pide.»

—*La Gaceta* ha publicado en su parte no oficial una manifestacion que han firmado á bordo del *San Quintin* todos los prelados españoles que regresan de Roma. Hé aquí esta manifestacion que debemos reproducir para que nuestros lectores la conozcan:

«Excmo. señor presidente del Consejo de ministros: El cardenal arzobispo de Santiago y demás prelados españoles que abajo suscriben, á quienes un sentimiento de amor á la Iglesia y á su jefe Supremo, llevó á la capital del orbe católico, al regresar y antes de que llegue el momento de separarse para volver cada uno á su diócesis, llevando las bendiciones del comun padre, creen cumplir un deber y satisfacer al mismo tiempo una dulce exigencia del corazon consignando en un documento suscrito por todos, la expresion franca, leal y sincera de su profunda gratitud á su reina, á su gobierno y á su querida patria.

La reina de España, dando impulso, como siempre, á lo grande y generoso; el gobierno, secundando sus miras, y la nacion católica bendiciendo y aplaudiendo su digno y elevado proceder en la presente ocasion, facilitando su viaje á los prelados en un buque del Estado, se han puesto á tal altura, que se hace difícil á los que suscriben espresar de lleno las dulces impresiones que han sentido. Y es tanto mas fuerte y vivo el sentimiento de placer y gratitud que experimentan, cuanto comprenden que el hecho con todas sus circunstancias, por su singular ejemplaridad, no puede menos de producir una saludable influencia, nolo en España sino tambien en otras naciones que le admiran.

El mundo ha visto que á pesar de la perversion de ideas, hoy tan comun, existe todavía una nacion, que cuando se trata de la Iglesia católica y de consolar á su Cabeza visible, se acuerda de lo que constantemente ha sido y mostrándose igual á sí misma, no perdona medio para acreditar su constante adhesion á los principios á que debe su grandeza.

Indecible consuelo ha recibido el atribulado Pontífice con el espectáculo que le ofreció el episcopado español conducido á Roma y saliendo de ella en union fraternal y favorecido visible y espléndidamente por su católica reina y su gobierno, y esperamos que no quedará sin recompensa tan generosa conducta.

El Papa, Excmo. señor, nos ha manifestado que no se olvida ningun día de orar por la católica España; y las oraciones que salen del martirizado corazon del justo, que representa en la tierra al Pontífice eterno Jesucristo, penetrarán las nubes y harán brotar del seno misericordioso de Dios copiosas bendiciones sobre la sucesora de Recaredo y de San Fernando, sobre su augusto esposo, sobre el príncipe heredero y toda la real familia, y sobre la nacion que tan alta sabe llevar siempre la bandera católica.

Los que suscriben unen sus humildes ruegos á los del supremo Gerarca; la gratitud los hará cada día mas fervientes; y con el auxilio del cielo, con las bendiciones del Pontífice y con una venturosa concordia entre la Iglesia y el Estado, se conservará el orden, y con el orden la vida, la prosperidad y la gloria de nuestra patria.

Sírvase V. E. elevar á conocimiento de S. M. estos sentimientos como un testimonio de la sincera y profunda gratitud de los que suscriben, los cuales tienen el honor de ofrecer á V. E. la seguridad de su distinguida consideracion y respeto.

A bordo del *San Quintin*, en el puerto de Barcelona, 16 de julio de 1867.—El cardenal G. Cuesta, arzobispo de Santiago.—Tomás, patriarca de las Indias.—Fr. Manuel, arzobispo de Zaragoza.—Bienvenido, arzobispo de Granada.—Juan Ignacio, arzobispo de Valladolid.—Francisco, arzobispo de Tarragona.—Pedro Cirilo, obispo de Pamplona.—José, obispo de Urgel.—Fr. Pablo Benigno, obispo de Puerto-Rico.—Fr. Fernando,

obispo de Avila.—Pedro Marfa, obispo de Orihuela.—Miguel, obispo de Cuenca.—José, obispo de Santander.—Benito, obispo de Tortosa.—Calixto, obispo de Leon.—Constantino, obispo de Gerona.—José Luis, obispo de Oviedo.—Joaquín, obispo de Segorbe.—Ramon, obispo de Tuy.—Juan, obispo de Palencia.—Gregorio Marfa, obispo de Plasencia.—Pantaleon, obispo de Barcelona.—Fray Francisco, obispo de Nueva Cáceres.—José, obispo de Orense.—Fr. Félix María, obispo de Cádiz.—Fr. Rosendo, obispo de Puerto-Victoria, español.—Fr. José Sadoc O. P., arzobispo de San Francisco, español.—Miguel, obispo de Pittsburg, español.—Fr. Jacinto Marfa, obispo de la Habana.»

—Dice el *Lloyd de España* del día 24:

«Valiente guarda bosques.—En la tarde de anteayer se presentaron en el manso conocido por casa Viñas de San Salvador, sito en el término de Castelldefels, ocho hombres provistos casi todos con armas de fuego. La casa se halla rodeada de bosques y sus moradores se hallaban ausentes, escepcion hecha de las mujeres y un guarda-bosques. Los sujetos antes referidos dejaron entrever sus intenciones de robar y asaltar la casa, y al efecto habian cortado toda comunicacion, formando cordón alrededor de ella. Se nos dice que el guarda-bosques se batió desesperadamente con los malhechores, tanto que en la refriega recibió dos heridas en el pecho y otra en el pescuezo. Con el ruido de los tiros que se cruzaron, una mujer de una casa vecina, aunque algo distante, se apercibió de lo que pasaba, y tambien hizo disparos con la escopeta de la casa, logrando difundir la alarma y que se alzaran somatenes en Castelldefels y en Gabá, aunque su batida no dió resultado.

ALICANTE.—Tan luego como se recibió en Orihuela la noticia, comunicada en despacho telegráfico por un senador de la provincia al alcalde, de haber sido aprobado por las Cortes el proyecto del ferro-carril desde Alicante á Murcia, á favor de D. Domingo Gallego y compañía, el mayor entusiasmo se apoderó de aquellos habitantes, se echaron á vuelo las campanas, y las músicas recorrieron la poblacion, por cuyas calles discurría el pueblo alborozado.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—De una correspondencia de París de fecha 22 que dirigen á *La Correspondencia* tomamos los párrafos siguientes:

«Ayer tardese verificó en el magnífico salon del palacio de la Industria el concurso de músicas militares. Unas treinta mil personas llenaban el salon; las galerías, las escaleras y los pasillos del edificio, apiñadas y sin poder encontrar colocacion, habiéndose tenido que cerrar las puertas, pues en el exterior habia mas de cuatro ó cinco mil con billetes y muchos millares en busca de entrada.

La pieza que debian tocar sucesivamente las bandas de música era la *overture de Oberon* de Weber. Las bandas eran diez.

Francia estaba representada por dos, la de los guías y la de la guardia de París. El desfile de todas las bandas extranjeras produjo gran movimiento de curiosidad y se verificó en el orden siguiente: Baden, España, Prusia, Austria, Bélgica, Baviera, Francia, Rusia y Países-Bajos.

Despues cada una de las bandas tocó una pieza á eleccion.

El concurso que empezó á la una de la tarde no terminó hasta las siete con la reparticion de premios. Estos se dieron por el orden siguiente:

El primer premio se repartió entre Austria, Prusia y Francia (por la música de la Guardia de París.)

El segundo entre Francia (por la música de los Guías), Rusia y Baviera.

El tercero entre Holanda y Baden.

El cuarto entre España y Bélgica.

El público salió poco satisfecho, y con razon, de la colocacion de las músicas á un extremo del salon, lo que imposibilitaba oír desde el otro extremo, y esto ocasionó disputas y gritos.

No puedo menos, en pró de la verdad, de hacer constar las deferencias que con nuestro compatriota y amigo el Sr. Soriano Fuertes ha tenido la comision imperial, pues ha figurado en los cuatro jurados de músicas civiles, orfeones, composi-

cion y músicas militares, habiendo obtenido en el de orfeones una medalla conmemorativa.

Nuestros ingenieros tocaron admirablemente y no hay que hacer caso de las calificaciones de premios, pues ya se puede suponer que ni es fácil hacerlas ni siempre son justas.

Pero así como no me meto á aprobar ni censurar las decisiones del jurado, debo dolerme de una sensible omision, pues no puedo calificarla de otra cosa, que se ha cometido con el oficial que tenia el mando de nuestra banda de ingenieros.

Todos los oficiales de las demás naciones fueron invitados anteayer á comer con el emperador, excepto el de España. Supongo que á estas horas se habrán dado esplicaciones de esta falta que es tanto mas lamentable cuanto que creo que únicamente nuestro país ha enviado la banda de música de un cuerpo facultativo. Como ya llueve sobre mojado, pues ha habido omisiones análogas en los convites respecto á la comision española, lo ocurrido anteayer es mas de lamentar.

La música de Baden tocó con maestría una pieza de Mendelssohn, de gran dificultad.

Elogióse mucho á la música de Holanda y á su director el Sr. Dunkler, autor de una fantasía sobre motivos de *Fausto*, que tocó muy bien esta banda.

La música prusiana se habia formado de la de dos regimientos y produjo grande efecto de sonoridad, gracias al número de músicos y á la fuerza de sonido de los instrumentos. El director de esta música, nombrado espresamente por el gobierno prusiano para este certamen, es el Sr. Wierrecht, jefe de todas las músicas del ejército de Prusia.

La música austriaca formó completo contraste con la de Prusia, distinguiéndose por la delicadeza y seguridad de la ejecucion.

La música de los caballeros Guardias de Rusia tocó con rara perfeccion una fantasía sobre motivos rusos, sumamente original, y compuesta por su director el Sr. Deerfeld.

La mayor parte de estas músicas darán durante esta semana conciertos en distintos puntos de París, y es probable que el domingo próximo den todas ellas un nuevo gran concierto en el palacio de las Tullerías.

ITALIA.—Un periódico italiano, la *Opinione*, ha hablado de una expedicion garibaldina que se preparaba en Génova contra los Estados Pontificios. El *Movimento* dice que efectivamente se han hecho alistamientos y embarques, pero con consentimiento del gobierno, solo que se hizo creer á los voluntarios que iban á reunirse con Garibaldi y en realidad se les ha enviado á la república argentina.

—*La Gaceta de Turin* dice que el general Garibaldi, que desde hace algun tiempo recorre las alturas montañosas de los alrededores de Pistoia, no parece disponerse á ninguna expedicion ilegal y aun se asegura que el programa liberal del gabinete Rattazzi tiene todas sus simpatías.

—Ha terminado en el parlamento italiano la discusion sobre la totalidad del proyecto de ley de venta de los bienes del clero. El gobierno ha aceptado varias enmiendas, siendo retiradas casi todas las proposiciones y contra-proyectos.

PORTUGAL.—Han llegado á Lisboa varios franceses que se dirigen á la isla Terceira con objeto de hacer observaciones y estudios geológicos con motivo del descubrimiento de un volcan de que ya hemos hablado.

—Las cartas de Lisboa que se han recibido manifiestan la triste impresion que ha causado en aquella capital un horrible incendio que se ha declarado en un establecimiento de beneficencia titulado de Xabregos, y fundado por el marqués de Niza. Los pobres acogidos fueron trasportados á otras casas benéficas. Se ignoran las causas del incendio, pero se cree que no es casual.

ESTADOS-UNIDOS.—Las noticias de la gran república alcanzan al 9 de julio.

El presidente habia concluido su visita á Boston donde con gran solemnidad inauguró la nueva logía masónica.

Siguen las persecuciones contra los unionistas por los malvados del Sud. El capitán Brigham, empleado del gobierno en Tennessee, fué arrancado de su casa por una partida de separatistas, y despues de apaleado, le pintaron de negro.

El célebre capitán Semmes, del corsario *Alabama* que tantos daños hizo al comercio norte-americano, habia llegado á Cleveland y se pasea tran-

quilo por todos los Estados del Norte sin que nadie piense en molestarlo. Así se comprende la libertad. Puesta un día su cabeza á precio, concluida la guerra, la victoria se habría marchado con la venganza; por eso el Norte ha perdonado á todos.

—Los tribunales habian dado algunos fallos contra varias compañías. La del ferro-carril de Pensilvania ha pagado 6,000 duros de indemnizacion á un sacerdote lastimado en ella por negligencia de sus empleados. Otra sentencia ha condenado á la compañía telegráfica del Oeste á pagar 10,000 duros é intereses por no haber transmitido á tiempo un telegrama mandando suspender el pago de una libranza, y á otra empresa telegráfica se le manda pagar 50,000 duros de daños y perjuicios por detener cinco horas la trasmision de un telegrama mandando detener la salida de un vapor que se hizo á la mar por no recibir á tiempo la contradicción.

—La señorita Josefina Lapham, de Ohio, ha recibido autorización para predicar despues de concluir ventajosamente sus estudios.

—No es California el país que se dedica á la fabricacion del vino en América. En la Carolina del Norte se están haciendo grandes plantaciones de viñas, y no tardará mucho tiempo sin que los Estados-Unidos invadan el mundo con sus vinos.

Se multiplican las escuelas para libertos; pasan de 200,000 los adultos que están recibiendo educacion por sociedades de beneficencia.

Los hombres políticos se agitan mucho con motivo de las próximas elecciones; el general Grant tiene muchas probabilidades de triunfo para la presidencia.

Mr. Seddon, el ex-ministro de la Guerra del gabinete del Sud, vive tranquilamente en su hermosa hacienda en Virginia dedicado á la agricultura.

—El día 8 de este mes el Congreso de Washington adoptó una resolucion pidiendo al presidente que dé esplicaciones y presente á la cámara datos sobre los últimos acontecimientos de Méjico. También ha nombrado una comision para que informe sobre el rapto á mano armada del general Santana en Sisal, cuando estaba á bordo de un buque anglo-americano. El agente de Juarez en los Estados-Unidos, Sr. Romero, comprendiendo toda la gravedad de este suceso, se ha apresurado á declarar que hasta que no se recibieran despachos oficiales, él no podía creer en la prision

y fusilamiento del general Santana, estando protegido por la bandera anglo-americana.

—El Correo de los Estados-Unidos dice que se está formando en los Estados del Sur un cuerpo que se titulará de Vengadores de Maximiliano.

RIO DE LA PLATA.—Las últimas noticias de Montevideo alcanzan al 15 de junio.

Las de la guerra contra el Paraguay dicen que á causa de una gran crecida de los rios, las aguas habian causado grandes destrozos en el campamento de los aliados. El general Ozoria, que debió invadir el Paraguay por el alto Paraná, habia sido reemplazado en el mando del primer cuerpo de ejército brasileño por el general Poydoro. Estas noticias proceden de origen paraguayano.

INGLATERRA.—La esposa del embajador de Turquía en Londres asistia el viernes último al baile dado en el ministerio de la India en honor del sultan. Al entrar en la sala del banquete se sintió acometida de una indisposicion grave, y conducida al palacio de la embajada, falleció al poco tiempo.

ROMA.—Una carta de Roma dice que las diez y siete proposiciones sometidas á la meditacion de los prelados y de las que despues habrá de ocuparse el concilio ecuménico son puramente disciplinares, refiriéndose á la enseñanza en los seminarios, á la situacion del clero inferior y del regular respecto á los obispos, á los matrimonios mistos, al matrimonio civil, etc., etc. Créese que otras de mayor gravedad serán sometidas por la Santa Sede al concilio.

GACETILLAS.

Concierto.—A la hora anunciada en la mañana de ayer tuvo lugar en el salon de Toca el que dispuso el Gran Coral de los teatros de la corte. La concurrencia, aunque poco numerosa, aplaudió las varias piezas que se cantaron, en especial el magnífico coro *La bona paranta* del maestro Vidal, que fué interpretado magistralmente.

Sabemos que para mañana, y á la misma hora del de ayer, se dará en el propio salon el último concierto del Gran Coral á beneficio de todos los individuos que le componen. Para amenizar el espectáculo y en obsequio á los beneficiados las secciones vocal é instrumental del Liceo Lirico de esta ciudad se han prestado gustosas á tomar parte en el mismo.

Toros.—La corrida de ayer tarde satisfizo ple-

namente los deseos de los aficionados, pues el ganado en general fué bastante bueno. La plaza, sin embargo, no estuvo muy concurrida, lo cual nada tiene de particular si se atiende á la paralización de negocios por que pasa nuestra capital. En el número del lunes daremos una revisa general de las tres corridas.

Baile y teatro.—También anoche por efecto del mal tiempo tuvo que suspenderse el baile anunciado en los jardines de la segunda alameda. Los esfuerzos que hace esta sociedad para obsequiar á los forasteros que se encuentran actualmente en nuestra poblacion se han visto contrariados hasta ahora por el fuerte viento que reinaba anteanoche y la lluvia de anoche.

En cambio al teatro no le faltaron muchísimos espectadores, por lo cual felicitamos á la empresa.

Nota de los principales artículos importados por esta Aduana en el mes de Junio último, procedentes del extranjero y América.

- Azúcar, 695,161 kilógs.
- Bacalao, 299,187 id.
- Tejidos de lana, 1,707 id.
- Hierros, 41,600 id.
- Cacao, 173,857 id.
- Aguardientes, 219,493 litros.
- Carbon mineral, 510,175 kilógs.
- Hilazas, 6,274 id.
- Tejidos de algodón, 1,079 id.
- Idem de seda, 191 id.
- Idem de lino, 1,604 id.
- Algodon en rama, 13,649 id.
- Maderas, 427 metros.
- Pasamanería, 713 kilógs.
- Hojalata, 1,698 id.
- Piel de becerro, 441 id.
- Vidrios, 962 id.
- Herramientas, 3,210 id.
- Botones, 126 id.
- Perfumería, 371 id.
- Clavo de especia, 708 id.
- Té, 263 id.

Exportacion á América.

- Carne salada, 1,196 kilógs.
- Conservas, 8,386 id.
- Harina, 1,026,122 id.
- Jaon, 41,568 id.
- Bujías, 24,723 id.

Exportacion al extranjero.

- Minerales, 1,909,000 kilógs.
- Salvado, 29,770 id.
- Vena de tabaco, 94,760 id.

Entrada del reino por cabotaje.

- Aceite, 11,588 kilógs.
- Aguardiente, 2,992 id.
- Azúcar, 3,940 id.
- Idem refinado, 10,847 id.
- Cacao, 24,547 id.
- Café, 4,515 id.
- Cera, 6,986 id.
- Cueros, 2,208 id.
- Carbon mineral, 158,700 id.
- Garbanzos, 5,474 id.
- Jabon, 30,131 id.
- Vino, 212,330 id.

Salida á id. por id.

- Aceite, 25,157 kilógs.
- Aguardientes, 46,462 id.
- Azúcar, 139,362 id.
- Bugías, 4,712 id.
- Café, 1,700 id.
- Cacao, 60,353 id.
- Cueros, 6,384 id.
- Garbanzos, 5,815 id.
- Arroz, 8,454 id.
- Harina al Océano, 997,888 id.
- Id. al Mediterráneo, 1,226,713 id.
- Jabon, 29,549 id.
- Vino, 33,016 id.

Exportacion al extranjero por la Aduana de Santander.

- Calamina, 1,366,200 kilógs.
- Id. por la de San Vicente.
- Calamina, 730,400 kilógs.
- Id. por la de Santoña.
- Blenda, 150,000 kilógs.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

- Bergantin Salvador, de 140 ts., cap. D. R. Goyenechea, de Rio-Grande del Sur con 10,000 cueros á los Sres. Hijos de Doriga.
- Bergantin Tigre, de 150 ts., cap. D. L. Rodriguez, de Matanzas con 660 cajas azúcar á D. M. G. Corral.
- Vapor Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, de Bilbao con 7 cajas hojalata á D. C. Jado: 12 idem almidon á D. D. G. Gomez, y otros efectos á varios.
- Id. Murillo, de 317 ts., cap. D. P. Marc, de Londres y Havre con 6,500 kilogramos palo tinte á los Sres. Saro y Herran: 5 bultos papel á los señores Fernandez y Villegas: 2 id. té á los señores Hijos de Diaz: 1 id. maquinaria á D. A. Cabrero: 2 id. esencia á D. J. Vega: 3 id. alambre á D. P. S. Posada: 3 id. muebles á los Sres. Huerta, Cabrero hermanos y compañía: 2 id. id. á D. I. Gonzalez. Resto de carga para Sevilla y escalas.

SECCION DE ANUNCIOS.

PILULES DE HOGG

- 1º PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPSINA ACIDIFICADA, para curar las afecciones gastralgias dispepticas etc., y para todas las ocasiones en que la digestion sea difícil ó imposible.
- 2º PILDORAS DE PEPSINA UNIDO AL HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO, para curar las enfermedades cloróticas y todas las afecciones que de ellas dependen (perdidas blancas, colores palidos, menstruacion difícil) y tambien para fortalecer los temperamentos debilitados.
- 3º PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL PROTO-YODURO FERROSO INALTERABLE, para curar las enfermedades escrofulosas, linfaticas, la tisis, la caquexia clorótica y las afecciones atónicas generales de la economia.

Estas tres preparaciones se venden esclusivamente en frascos y medios frascos triangulares, con la garantia del sello y de la firma de Th. Hogg, farmacéutico químico, rue Castiglione, 2 á Paris; y en todas las buenas farmacias de Francia y de Europa.

El precio en Paris, esta indicado sobre cada frasco. Depositarios: En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, Calle del Sordo; por menor, Borrrell hermanos, Escobar, Sanchez Ocaña y Moreno Miguel. En provincia, los depositarios de la Agencia franco-española. En Santander, en las principales farmacias. 4-13-20-28

Enfermedades del pecho.

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos para la curacion de las enfermedades del pecho, de la clorosis, etc., son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las PILDORAS de quinina y de manganesa preparadas por Mr. Swann, farmacéutico-químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris.—Se debe rehusar como no siendo hipofosfito del doctor Churchill, todo frasco que no venga de la botica de Mr. Swann. Precio del frasco en Paris: 4 francos. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander en las principales farmacias. 12-21-28

Queso superior á 4 reales libra.

En los principales establecimientos de comestibles de esta capital se ha puesto á la venta una gran partida de queso superior á competencia en calidad con los mejores nacionales y extranjeros, y al insignificante precio de 4 reales libra, para que esté al alcance de todas las fortunas su adquisicion y obtener en su gran consumo alguna utilidad.

Recomendamos á las fondas, casas de huéspedes y particulares su compra, en la inteligencia que así por su baratura como por su bondad no

necesitará en lo sucesivo de mas recomendacion. El público podrá conocerlo en todos los puntos de su despacho, porque tiene un tarjeton con la marca y precio.

El depósito general está en el Muelle, núm. 6, en donde se hace rebaja de precio tomando gruesas partidas. 8

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Cargaréms y libramientos.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumo y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Papeletas de juicios de paz y verbales. Papeletas de citacion para quintas.



PILDORAS DEHAUT.—Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es facil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comia que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.— Los medicos que emplean este medio no encuentran á enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo.— Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Vea la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs. y de 10 rs. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. (sáb.) 4

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 8

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia rural POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño, contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas. Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

SOMBRERERIA

DE

RAMON GACHO RIVAS.

Calle de la Blanca, núm. 10.

Se ha recibido un gran surtido de sombreros de todas clases, que se darán á precios muy arreglados

Para servir con mas puntualidad tiene un nuevo operario procedente de Madrid. S

Lloyd de España.

Diario economista, marítimo, mercantil, industrial, de noticias y anuncios.

Se publica en Barcelona.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Fuera de Barcelona. 36 rs. trmre. Extranjero y Ultramar. 78 id. id.

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander,

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, á 23 reales.

SANTA TERESA DE JESUS.

POEMA

por D. EVARISTO SILLÓ Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.